

## Sommaire

- 02 Editorial  
 03-04 Unité pastorale  
 05 Saint-Paul/Saint-Dominique  
 I-VIII Cahier romand  
 06-07 Vie de l'Église à Genève  
 08 Saint-Joseph (Eaux-Vives)  
 09 Sainte-Thérèse (Champel)  
 10 Choulex-Vandœuvres  
 11 Saint-Pierre (Thônex)  
 et Saint-François (Chêne)  
 12 Adresses  
 Horaire des messes

## IMPRESSUM

## Editeur

Saint-Augustin SA, case postale 51, 1890 St-Maurice

## Directeur général

Yvon Duboule

## Rédacteur en chef

Nicolas Maury

## Administration

## Secrétariat

Tél. 024 486 05 25, fax 024 486 05 36

bpf@staugustin.ch

## Service publicité

Saint-Augustin SA

CP 51

CH-1890 Saint-Maurice

## Rédaction locale

Anne-Marie Colandrea – Karin Ducret

Thierry Fouet – Frédéric Monnin

Pierre Moser – Marc-Louis Passera

Geneviève Edwards

## Abonnement

Fr. 45.– Soutien: Fr. 55.– CCP 19-1936-9

## Photo couverture

Ciric

## Maquette

Essencedesign, Lausanne

La communion  
dans la différence

MARC PASSERA / PHOTO: DR

Être disciple du Christ, c'est mettre ses pas dans les siens. Chemin personnel, mais pas solitaire. Tout au long de son histoire, l'Église a cultivé en même temps le souci de rassembler et celui de ne pas devenir une masse impersonnelle. Le Corps du Christ est communion dans la différence.

La manière de vivre la foi d'un Africain n'est pas la même que celle d'un Allemand, celle du Latino-américain différente de celle d'un Asiatique. Si les personnes sont différentes les unes des autres, les cultures le sont aussi. La foi ne peut s'exprimer qu'enracinée dans une culture. Mais quelle est la culture dans laquelle nous voulons être disciples du Christ ici et maintenant? Difficile à dire. Notre expérience est celle d'un brassage culturel où chacun doit trouver sa place. Les déplacements de population, mais aussi les moyens de communication mondialisés rendent difficile l'affirmation d'une culture au profil défini. C'est pourtant une culture bien réelle que nous sommes en train de construire. Dans ce processus, les chrétiens ont une place à prendre. Là où les différences pourraient devenir des cassures, ils sont appelés à témoigner de la communion; là où l'altérité peut désorienter, ils sont appelés à donner du sens.

Accueillir l'autre dont la culture est différente peut provoquer un certain enthousiasme. Mais quand l'autre est proche, l'exercice est parfois plus difficile. Se côtoyer au quotidien ne va pas de soi. De ce point de vue, la réalité genevoise est particulièrement significative et constitue un véritable défi pour les chrétiens. Nos communautés s'expriment dans des langues différentes, elles proclament leur foi de manières différentes. Le risque du ghetto existe. Celui de l'anonymat culturel aussi...

Le lien entre chrétiens du grand Genève de part et d'autre de la frontière pourrait être un laboratoire intéressant. Finalement assez semblables en même temps que différents, nous connaissons-nous vraiment? Nous sentons-nous ensemble Corps du Christ et donc sa visibilité et écho de sa Parole dans un contexte qui ne lui manifeste que peu d'intérêt? N'y a-t-il pas là un appel auquel il nous faut répondre de manière concrète?



**LINDEGGER**  
 maîtres opticiens  
 examens de la vue  
 lentilles de contact  
 lunettes  
 instruments...

Cours de Rive 15, Genève 022 735 29 11  
 lindegger-optic.ch